

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

CORREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José de Costa Rica, martes 17 de diciembre de 1901

Num. 653

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

Casa comfortable

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro pasteur. Tiene magníficas condiciones higiénicas.

Marcos E. Campos.

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

Una casa

pequeña, se desea comprar.

Recibirá ofertas el Administrador de *El Figaro*.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País
La administración está á cargo de
JOSE MARIA ZELEDON,
quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular, 20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo, 142



Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este *Album especial* contiene la nomenclatura de los *Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuar, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc.*, y encierra tambien numerosas *muestras de ocasiones excepcionales*;

Envíase gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Todas las personas en relación con el *PRINTemps* recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libres de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Compañía de Mecnógrafos

Esta oficina, la primera que se establece en C. Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples, asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª avenida Este, n° 30; en el apartado n° 70 y en la oficina del señor Ldo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

AVISO

Se desea colocar ocho mil colones a largos plazos y con garantía hipotecaria de casas en esta ciudad.

En la oficina de este periódico se darán informes.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Maliz.—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TELEFONO N° 22

UNA OFERTA LIBERAL.

Un caballero, residente de Hammond, Indiana, E. U. A., descubre el remedio para la pérdida de virilidad y mostrará información sobre este, libre de gastos, á CUALQUIERA PERSONA QUE SUFRA.

La gratitud es una de las calidades más nobles del corazón, y esta calidad la ha encontrado el Sr. don Carlos Johnson de Hammond, Indiana. Este caballero sufrió por muchos años las agonías de la pérdida de virilidad, de la viciosidad y enfermedades semejantes á las que sufren los hombres de edad avanzada. Después de haber intentado todos los remedios que se le ofrecieron, sin éxito. Finalmente, encontró el remedio que necesitaba, y ahora no lo tiene sino en su poder. Este remedio es el más perfecto que se haya inventado para curar á los hombres de edad avanzada. Muchos y mil de personas han sido curados por este remedio.

Muy Señor Mío:—No puedo expresar la gratitud que me recomiendo me cursó por haberme enviado el remedio que me curó de la pérdida de virilidad y de la debilidad nerviosa. Soy un hombre de edad avanzada y he sufrido por muchos años las agonías de la pérdida de virilidad, de la viciosidad y enfermedades semejantes á las que sufren los hombres de edad avanzada. Después de haber intentado todos los remedios que se me ofrecieron, sin éxito. Finalmente, encontré el remedio que necesitaba, y ahora no lo tengo sino en mi poder. Este remedio es el más perfecto que se haya inventado para curar á los hombres de edad avanzada. Muchos y mil de personas han sido curados por este remedio.

Se asombrarán muchos porqué el Sr. Johnson hace esta oferta liberal; pero no le cuesta mucho y el interés en la humanidad sufre tanto al recibirlo como al darlo. Todos los pedidos que se le manden, al Sr. Carlos Johnson, No. 125 Hohman St., Hammond, Indiana, E. U. A., serán contestados á vuelta de correo.

EL FIGARO

En la brecha

Ejercen los costarricenses á estas horas, un derecho sagrado: el sufragio. Las urnas reciben constantemente el voto de los ciudadanos, revelador de opiniones nacidas al favor del propio criterio, ó de la simpatía, y la esperanza de ambos partidos contendientes se agranda á ratos, á ratos se desvanece, y en esa alternativa se enciende ó se apaga por grados el entusiasmo en los que siguen de cerca el movimiento eleccionario.

Son ideas fundamentales lo que se debate en la campaña actual, no son simples detalles de una idea.

Los republicanos, aspiran á que el personal del Gobierno se renueve y con él el sistema político ruinoso que hoy nos rige, por el procedimiento que las leyes del país tienen establecido, procedimiento que no tiene nada de peligroso ni de grave cuando hay honradez rigurosa en el gobierno que desea cesar en sus funciones administrativas; los esquivelistas, anhelan un cambio de personas solamente y reciben la promesa de su realización,—comprometiéndose á continuar la política civilista imperante, que antes combatieron,—como concesión graciosa de un poder omnipotente, contra el cual nada valen ni la opinión adversa de las mayorías, ni la sucesión no interrumpida de los acontecimientos, en la cual tenemos fé cuantos no oramos ante los altares de la fatalidad ni doblamos la rodilla ante la imagen de la superstición.

La transacción hizo el deslinde entre los elementos que integraban la oposición: de un lado se fueron los que procedían por convicciones republicanas y del otro los que no eran sino simples opositores personales del gobernante; y el resultado ha sido que los verdaderos opositores se han visto en el deber de atacar á los devotos del oportunismo grosero, con la misma decisión, con igual empeño y rudeza, con que han atacado al continuismo, ya que ante los principios republicanos nada significa la alternabilidad de las personas bajo un régimen constante de gobierno, y tanto da conservar el mando para sí, como dejarlo en herencia á *cualquier* favorito del gobernante que no tiene el valor cívico necesario para acatar el mandato de los pueblos.

Hoy se decidirá por fin el triunfo; quién sabe si él coronará el esfuerzo increíble de los que han ido por todas partes, sin elementos de ninguna especie, á despertar el sentimiento nacional para que accione en el mismo sentido en que accionó tan brillantemente hace doce años, ó vendrá á consagrar como práctica legal, la *transacción* que hemos golpeado.

En todo caso, las victorias electorales pueden ser burladas, y al Partido Republicano nadie podrá arrebatárle el triunfo conquistado, desde el momento en que ha logrado probar que no todo el país está en condiciones de anhelar ya solamente el cambio de amo ni de recibir—al modo de la eucaristía—su derecho de rodillas.

El personal de EL FIGARO, proclama los ideales del liberalismo, ideales generosos, fecundos y sagrados; y cuando los mentidos apóstoles de la doctrina liberal en Costa Rica le vuelven la espalda y arrojan sus insignias para correr tras un poder que parece cercano, cuando sólo el rugido de la apostasía suena en los aires, empuña el estandarte sacrosanto que ha marchado siempre á la cabeza de las

columnas redentoras, y lo salva del desastre en que ha perecido ya la falsa nombradía de los *prohombres* de la patria.

Hemos ayudado con la labor de nuestra pluma al Partido Republicano, defensor de los principios, y nuestra obra está apenas comenzada. Empieza ahora para los periodistas liberales una época de propaganda reaccionaria á los últimos movimientos, para la cual interesa mucho la aparente derrota de la oposición; si ella se consuma, nuestro campo se ensancha y se despeja.

JOSÉ MARÍA ZELEDON

La derrota de la Moral

No sabemos á punto fijo, qué es lo que falta á los pueblos, para que estén dotados de todas las condiciones de virilidad y omnipotencia que los hace grandes y respetables. ¿Les daremos más sólida instrucción? ¿Les dejaremos en libertad absoluta para que su voz suene como la del eco angusto de conciencias puras, ó por el contrario, deberemos mantenerlo en la ignorancia, y someterlo á nuestra servidumbre, para que sean sólo los privilegiados de inteligencia, de dinero, ó de posición social, los que impongan dirección fija á los asuntos que á la Nación entera afectan?

No sé en conciencia qué responder.

Temo mucho, que el pueblo consciente, imite á los grandes hombres que aparecen en las tristes horas de un combate electoral, no como garantía de que la moral del derecho ha de imponerse, sino como expresión de que las conquistas liberales modernas, solo sirven para elevar á los de siempre: á los que atropellan los nobles sentimientos de las multitudes, á los que falsean la voluntad popular, á los egoístas y fariseos de la religión de la democracia, inventada que fué para acabar con sucesiones reales, con herencias de mando y con transmisiones de poderes que entorpecen el funcionamiento del engranaje social.

Pero la implacable realidad, se exhibe con mueca horripilante. Derecho, moral, libertad....., conceptos son esos, inaplicables siempre que las más austeras concepciones del deber llaman á los ciudadanos á que ejerzan sus funciones, pues se los arrojan, monopolizándolos, los que se ha convenido en llamar lumbreras de un país. Y aquella serenidad de ánimo, alteza de sentimientos, elevación de miras, generosidad de conducta, que debieran ser rasgos distintivos de los caracteres *educados*, desaparecen en una hora, en la hora en que, de brillar en su radiante pureza, consolidaríanse de hecho las conquistas democráticas y asentaríañse las naciones sobre bases firmes, incommovibles.

¡Polvos pueblos! En vano gemís entre desconsoles y miserias interminables..... En vano os alzéis hoy por un hombre, mañana por otro. Es ejemplo repetido hasta la saciedad, que se os llama, halaga y mira, para que ayudiéis á los más astutos ó los más hábiles, á levantarse con la pompa y la majestad del ungido con la bendición de todos los corazones.

Ni aun cuando se sabe que vuestro triunfo es pura satisfacción para el espíritu; ni aun cuando conocen que vuestro entusiasmo es desinteresado, noble, generoso; ni aun cuando advierten que combatís, no por el triunfo de una persona, sino por la implantación de una doctrina que estimáis la más perfecta, ni aun así, se os atiende, ni se os respeta.

Viniérais con las iras de sangrienta revolución, y esos impávidos prohombres que hoy rien de vosotros, saldrán á vuestro encuentro poniéndose de vuestra parte.

Es la eterna historia: el ejemplo cien mil de esas luchas eleccionarias, que corrompen los grandes de todos los países.

Pero tales descabros y derrotas, no son efectos de momento. Son lecciones saludables y meritorias, para los pueblos como para los individuos.

Los desaciertos, las torpezas y las maldades, de cuantos imponen hoy al mundo el imperio de su autoridad, son otros tantos factores que contribuyen

á aclarar en las conciencias nacionales, lo que valen y significan esas concepciones de Estado, ley, y moral, que tantos siglos embrutecieron los entendimientos, al servir como sirvieron, intereses de castas, caprichos de familias entronizadas, y las resoluciones de la antoeracia, disfrazada con el ropaje de la democracia y de la libertad.

LUCENTUM

República

He aquí un ideal que por sublime y hermoso tiene poca acogida entre algunos espíritus mediocres de estos tiempos. La república en esencia, sería en efecto, una institución tan perfecta que no necesitaría estar bajo auspicios de gobierno alguno. Esa idea habita sólo esos cerebros que, llenos de fuerza y vitalidad, ven al través de las presentes sociedades plagadas de defectos que amagan la vida de los pueblos, la posibilidad, aunque lejana, de conducirlos á la felicidad. El camino para llegar á esta no consiste en el sacrificio de un Carnot, ó un Mac-Kinley. Están estos crimines tan lejanos de la verdadera senda del ideal perseguido, como el hombre actual del tipo civilizado. No es sacrificando víctimas gubernamentales como se consigue el fin anhelado. Las mentes iluminadas con el resplandor de este ideal, lejos de los crímenes, tratan de inundar con su luz pura y apartada de toda sombra ruin, las inteligencias capaces en cuyo seno pueden fructificar los ideales nobles. En realidad, no es el hombre ese ser compuesto de aparatos, asiento sólo de necesidades fisiológicas: fuera de su animalidad existe ese yo que se aproxima á las Primeras Causas y que por encima de la bestia tiende á elevarse sobre la materialidad de las cosas. Así no es raro hallar hombres que, alejándose del cálculo, á veces arrostran la hurla de los que se creen prohombres y acaricien ideas al parecer obtusas. En todos los pueblos y tiempos ha habido mártires que menosprecian su propia comodidad con tal que el sacrificio derrame bienes sobre la mayoría. Es ésta, que es el pueblo, lo único que debe preocupar la inteligencia de los patriotas de bellos sentimientos. La comodidad de un grupo más ó menos privilegiado no es lo que debe tomarse en cuenta en la vida de una nación. Aquél desaparece pronto, ésta tiene existencia prolongada. Los hombres de hoy deben sacrificar su bienestar para legarlo á sus hijos. Por qué, pues desear que todo el mundo sea egoísta y reprobar las acciones de los que se proponen legar á sus descendientes una patria limpia de toda mancha? Es república una nación cuyos ciudadanos están al antojo de un capricho? No. La república es una institución rayana en lo que la filosofía concibe como tipo ideal de gobierno, que si bien está muy lejos, no debemos considerar como imposible, pues que no sabemos hasta cuando dejará de existir nuestro planeta y en él ignoramos á qué grado puede llegar la perfectividad humana. La obligación es seguir el camino del progreso. Quiza esto parezca mal á la mayoría actual pero, contra esa opinión viene la de generaciones nuevas indudablemente más cultas y educadas que saben apreciar—al saborearlo,—el fruto de nuestro trabajo. Los que en tal sentido trabajan, saben que el triunfo está lejos..... pero qué? El sol también lo está y no por eso deja de ser foco vital. Sucede que la malevolencia tuerce á menudo el sentido concreto de las cosas. De este modo déjanse de lado las ideas más delicadas y los asuntos políticos truécanse en personales. Quién ha dicho que un candidato hubiera de ser una alma pura? Un candidato es un hombre y como tal capaz de equivocarse. Se elige no porque no tenga defectos sino porque pesados estos, y sus méritos

Información

Interior

Á CARGO DE CORREDOR

Bandera Blanca—No la hemos levantado como asegura..... Pérez, porque ella es en este caso, sudario de la virilidad costarricense. Sólo hemos enarbolado la tricolor: enseña de la patria, que llevamos por divisa los republicanos, invitando á ponerse bajo su sombra á los que de su lado desertaron.

¿Estamos?

De plácemes hallábase nuestro amigo D. E. N. Pérez y su estimable señora, con el nacimiento de una niña que es hoy la alegría de la casa.

Se nos ha participado el próximo matrimonio de los señores María Aurelia Mora y Belisario Ramírez R., que se efectuará en el Limón.

Agradecemos la atención y hacemos votos por la felicidad de esos estimables jóvenes.

Ovación—El sábado en la noche, el Partido Nacional y la liga de Obreros hicieron ovación al señor Presidente de la República y al candidato señor Esquivel, dando vivas á ámbos personajes aliados.

Nos aseguran que en las votaciones ha habido proceder ilegales de parte de algunos de los individuos que componen las Juntas. En cambio, ha habido rasgos de honorabilidad en algunos de ellos, que merecen citarse. Por ahora conocemos la conducta caballerosa y honrada que observó don José María Muñoz, Presidente de la Junta electoral del Mojó.

Se desposaron el sábado en la noche la señorita Avelina Zamora y don Francisco Vargas Villaseñor.

Por la ventura de esa pareja, son nuestros deseos.

La retreta del domingo estuvo concurrida y animada. Botones blancos y cucardas tricolores se topaban de continuo y no se oyó ni siquiera un grito de provocación.

El frío ó la cultura, dominan ya entre nosotros. De cualquier manera que sea, celebramos la ausencia del «bochinche.»

Y cuando escribimos la nota anterior, nos dicen que más tarde, por el centro de la ciudad, hubo actos de violencia entre jóvenes de ambos partidos. Unos salieron apabullados y otros marcharon á la detención.

¿Quién entiendo á esta gente?

El Director de la *Revista Jurídica* nos encarga poner en conocimiento de los lectores de esa publicación, que con el objeto de empezar con el año próximo el segundo trimestre de la *Revista*, se omitió la publicación del número que debía haber aparecido el 15 del corriente. El número 7 de ese periódico aparecerá, pues, el 1º de Enero, con material muy escogido. Constará ese número de 24 páginas de lectura, en vez de 16 que hasta ahora ha tenido la *Revista Jurídica*.

Parece que en Cartago y en varios puntos del Guanacaste, ha habido votos por candidaturas civilistas.

Esto, apesar de la transacción y de la ovación y los vivas entusiastas de los esquivelistas al Presidente de la República.

Se asegura que ha muerto en su viaje de regreso á Costa Rica el Doctor don Maximiliano Bansen.

Esta noticia, como todas las que puede recoger ahora un pobre cronista, es tomada al vuelo y no sabemos que se haya confirmado.

Da cuenta «La República» de haberse desfondado un coche, que conducía varios pasajeros, horas después de haber pasado el registro reglamentario.

Podrá ser creíble que á tauto llegue la impericia ó la complacencia de los encargados del examen de los coches?

Nosotros también deseáramos saber á qué

cartera ingresa el valor de los pasajes en el pedazo de ferrocarril en explotación entre esta Capital y Río Grande.

Con ese dinero podrían pagarse semanalmente muchos giros contra el Erario que están en espera.

¡Esos prohombres! — Parece que á los del Olimpo, no les agrada que se manifieste tanto el espíritu republicano, y al efecto, las órdenes que se dice expiden á los presidentes y fiscales de las Mesas, especialmente á los de provincias, son de que impidan la votación de los *maximistas*.

Buena prueba de tolerancia, de amor á la república, de respeto á los derechos, y de criterio extraordinario.

La transacción política ha servido de mucho, á cuantos cegalos por la pasión de ciertos hombres que la ignorancia llama notables, no se detenían á examinar la conducta que adoptaban.

¡Bendita sea la transacción, si es suficiente motivo para conocer de una vez y para siempre, á los leales y á los tráfugos!

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela es el de José Figueredo.

La tintorería de Carlos Peralta, al lado sur del Colegio de señoritas, acaba de recibir materiales muy finos.

Véase el anuncio de los almacenes del Printemps de París, que está en la primera plana.

Exterior

NOTICIAS RECIBIDAS POR CABLE

ESTADOS UNIDOS

Mr. Hill, subsecretario de Estado, ha declarado que el Gobierno norteamericano no acepta la idea del arbitraje obligatorio y se inclina más bien á un sistema de arbitraje semejante al de La Haya que ha tenido aprobación en las naciones interesadas.

INGLATERRA

El viejo Kruger ha recibido aviso que varias potencias ofrecen su intervención en la cuestión anglo-boer, si los heroicos soldados del Sur de Africa, convienen en aceptar la autonomía bajo el protectorado de Inglaterra.

—Una violenta tempestad que ha azotado las costas inglesas, hizo daños de consideración en las instalaciones telegráficas; desde 1881, no habiendo daños iguales. El vapor austriaco Neritea, buque de gran porte, se estrelló contra unas rocas.

—Avisa Kitchner que la columna al mando de Bruce Hamilton atacó por sorpresa al campamento boer comandado por Piet Vilgon. De parte de los boers hubo 16 muertos y les fueron tomados 76 hombres y una pieza de artillería.

REPUBLICA ARGENTINA

Con motivo del actual conflicto con la República de Chile, se están movilizand tropas. A estas horas, hay más de 80,000 hombres sobre las armas. Los Gobiernos norteamericano y brasileño, han ofrecido su mediación para que el asunto se arregle de manera pacífica; parece que están en vías de entrar en un acuerdo que ponga término al conflicto.

—El último mensaje enviado por Chile se compone de dos partes. En una explica que la apertura de senderos en el terreno en disputa, se hizo para facilitar los trabajos de la demarcación de límites. En la otra se queja Chile de una invasión por parte de la Argentina, y pide á esta nación que desautorice el procedimiento y que evacúe todos los puntos del territorio disputado que estén ocupados por fuerzas argentinas.

A esto se ha contestado: que se acepta la explicación constante en la primera parte del mensaje y se rechaza el cargo de invasión por no haberse efectuado ésta, pues al contrario, fuerzas chilenas han invadido el territorio argentino.

—Los gerentes de los Bancos y grandes empresas inglesas, han teleografiado á las respectivas Juntas Directivas en Londres, suplicándoles procuren la intervención del Rey Eduardo, árbitro en la cuestión de límites.

La Josefina

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

ALQUILO

con ó sin muebles, mi casa de habitación contigua al Teatro Nacional. Puede verse durante el día, á cualquier hora.

Roberto Hernández.



El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



Puro-Aperitivo-Saludable

Previene y cura las fiebres y el paludismo

DE VENTA

En La Mascota y en la Farmacia del Doctor Rodríguez

La Ciudad de Londres De A. Asch

Re cordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Constantemente

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

Artículos de lujo joyería y muebles

Gran Bazar de novedades

CABALLERÍA

-DE-



Especialidad en el cuido de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza
VENDE

LA MASCOTA

PRECIO \$ 200
 PAGES & CAÑAS

LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende á Cinco Colones la carretada.

En la Administración de *El Figaro* se recibirán órdenes.

AL SIGLO NUEVO

TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

A. HERRERO & Cía.

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto rebajar rotablemente los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

Especialidad

Ropa hecha para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente. Sedería. Surtido completo de pañolones lisos C b a dados, rebozos y chales acabados de llegar de la orhiny

Cigarrillos Coquetas á \$ 21.50 el cien

Perfumería (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camisas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA **Nuestro lema es «Bueno y Barato»** RENOVACION MENSUAL

Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas. EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA, galletas, rosquillas, etc.

Elaboraré el famoso PAN NEGRO ó ALEMÁN que hace tiempo no se trabaja en el país.

Aseo y buen servicio.

Precios módicos.

José Subirós.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Sacos para café

Vendo á 100 colones el fardo con 250

ARTURO ESQUIVEL.

San José Noviembre de 1901.

SIN RIVAL

Se vende UNA CASA PROPIA PARA COMERCIO. Se encuentra situada en uno de los puntos de más tráfico y el PRECIO de venta es MUY BAJO. Informará DON NAPOLEÓN SABORIO en «El Ballestero» ó en la Administración de EL FIGARO,

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados. Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermeneildo Molinari.

Gran Avenida A Vapor de Alfredo Greñas.